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上海一小时经济圈

第一财经日报宋冰--虹桥机场号航站楼的启用，意味着长三角“一小时经济圈”中各城市与上海的异地同城效

应将进一步放大。大型的电子信息牌以及互动信息查询系统，列出通向浦东机场号航站楼市区各处以及外省市

的交通工具及乘坐地点。这纵横交错的立体式交通枢纽，不仅意味着上海市区交通压力将得到缓解，也意味着

长三角“一小时经济圈”中，各城市与上海的异地同城效应将进一步放大。

昆山：快速交通体系据花桥国际商务区新闻科长罗女士向《第一财经日报》记者介绍，法国凯捷集团（下称“

凯捷”）在浦东张江软件园的中国区总部，有可能于今年迁入花桥国际商务城。凯捷在年时就将其全球交付与

共享中心设在花桥国际商务区，而非其中国区总部所在的浦东张江软件园，一度引发“凯捷为何出走”的讨论

。对于凯捷来说，花桥的魅力何在？凯捷大中华区董事会主席及首席执行官陈波在陈述如此布局时，首先提到

的上海一小时经济圈还是区位优势。以上海的虹桥综合交通枢纽为依托，昆山在年将实现与上海的“”交通时

空效应，从商务城出发，分钟到虹桥枢纽站，分钟到上海市中心。

罗女士对本报记者说，除了凯捷以外，花桥国际商务城已经累计引进包括华道数据中金数据远洋数据等多个服

务业项目，总投资达多亿元。
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一小时经济圈

在他看来，所有国际金融机构都会在上海设总部，但是一些后勤的金融工序，如票据的处理等，如果在陆家嘴

的高级写字楼里进行，就会造成过高的成本。上海社会科学院城市化发展中心主任郁鸿胜曾对本报记者说：“

上海有种制造产业，除了优势和支柱产业外，约有种弱势或劣势产业要转移到周边地区。

”这种弱势与劣势并不一定是产业本身的问题，而是相对上海的高商务成本而言，一旦转移就有可能变成优势

产业。

南通：辐射二三线城市借苏通大桥而融入长三角“一小时经济圈”的南通市，拥有“一小时经济圈”中唯一一

个同时具备深水港和土地资源的港口——吕四港。对于要建设国际航运中心的上海来说，通过南通和宁波这两

个南北航运分中心的分工协作，实现货物的合理分流，才可能进一步提升上海港的“软实力”。除了航运产业

实现对接以外，虹桥枢纽以及各条跨江大通道，正在大大缩短苏中地区中小城市和上海的经济距离，并把这些

中小城市进一步纳入上海经济圈的核心圈层范围内。而在南通的辐射下，盐城泰州靖江和启东等二三级城市也

将随之发展起来，城市之间距离的缩短，将直接促进苏中和苏北地区整体经济发展和城市等级跨越性的提升。

“长三角城市之间的距离，是核心城市上海与周边城市互动效应的关键因素，距离越近，城市间产业分工和合

作的程度就越高，上海对其的辐射和带动作用就越强。

小时经济圈

当然，虹桥枢纽也只是长三角南北两翼交通大平台的一个环节，此前长三角三条大通道的建设同样具有基础性

作用，再加上沪杭沪宁宁杭城际铁路的修建和开通，长三角的重心在北上的同时也在南移，上海南京杭州宁波

可能一起共同构成长三角未来的菱形城市空间格局。（本报记者田享华对本文亦有贡献）编辑：一财小编更多

精彩内容关注第一财经网微信号中新社上海2月5日电(郑莹莹徐明睿)上海市建设交通委秘书长戴晓坚5日在此间

表示，崇启通道工程将竣工通车。戴晓坚表示，该通道乃中国国家高速公路网G上海至西安高速公路的重要组

成部分，“(车辆)从北面过来，通过崇启通道，再经过长江隧桥，就进入上海市域；如果再继续向南的话，杭
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州湾通道也已经建成了，这使得沿江的战略通道得以实现。”中共江苏省启东市委书记孙建华在接受记者采访

时表示，目前崇启(通道)的作用已经显现，“(启东)滨海高新产业区现有多家大型企业入驻园区，将近一半属

于上海外迁企业。

”(完)崇启大桥双向六车道的沥青路面已铺设完毕郁卫兵本报记者徐利刚张智颖今天，崇启大桥竣工验收已近

尾声，不日将正式通车！一桥飞架南北，天堑变通途。启东市委书记孙建华接受本报记者采访时，意味深长地

说：“这是启东百万人民的百年梦想，从此，启东已经从接轨大上海变成了融入大上海！”约分钟穿越“长江

第一桥”崇启大桥全长公里，其中，跨江大桥长公里，年底奠基开工。崇启大桥起自崇明县陈家镇，南面与上

海崇明长江隧桥相连，途径中兴镇富民农场，向北跨越长江口北支，止于启东市汇龙镇，与宁启高速公路相接

。

放眼望去，崇启大桥上没有常见的高耸桥塔和斜拉索，主桥是六跨钢连续梁，在江面上画出一道优美的弧线，

就像蛟龙过江，直奔对岸而去。其中，客货分离式收费站在上海所有高速公路中是首次应用，在土地使用面积

相同情况下，可提高%的车辆通过能力；设置了两个片区分离式路基；采用道路雨水生态处理系统；尤其是上

海段多公里的路面沥青摊铺，全部使用橡胶沥青混凝土新材料，具有抗滑抗老化抗高温的性能；应用长江口细

沙作为路基材料是施工的又一创新，保护了当地的生态环境。“虽然启东离上海的直线距离只有公里，但长江

阻隔使启东成为了交通神经末梢，严重地制约了我们启东的经济社会发展。

直到今天，启东市交通局原副局长沈耀昌的脑海里上海一小时经济圈还会出现这样一幅画面：父亲在整理行囊

，母亲在担心落泪⋯⋯父亲要坐小舢板驳到泊在江中的小客船上，然后辗转去上海滩讨生活。原启东东元灯泡

厂职工樊永兵有过一段难忘的回忆：年月日下午，东元灯泡厂突发火灾，凶猛的大火将名工人不同程度地烧伤

。当晚，从南通请来的专家医生给出了救治意见：“将受伤者急送上海动手术，也许上海一小时经济圈还有生

上海一小时经济圈还的希望！”面对滔滔长江，使紧赶慢赶，等到了上海也差不多没命了。旁边特别标明：启

东至上海浦东国际机场路程约公里；启东至上海浦东外高桥港区路程约公里；启东至上海市区路程约公里。“

从年崇启大桥获得国家批准立项开始，从我们市领导到所有公务员都开始印制这个格式的名片，后来许多商界

人士也效仿了。启东地处我国沿海“黄金海岸”与沿江“黄金水道”的T字型交汇处，过去由于长江天堑的阻

隔，尽管与上海的直线距离只有公里，但绕道苏通大桥要走U字型，到上海市区的时间要超过个半小时。启东

，将成为北上海！上海市副市长沈骏日前在沪苏共商交通发展座谈会指出，崇启大桥的建成通车，充分体现以

人为本的理念，让苏沪两地人民共享现代化带来的生活便利；充分体现大工程大手笔的气概，让历史来见证大

桥对经济社会发展的贡献；充分体现苏沪协作共享共建共用通途，让群众看到中国的发展已进入区域发展的重

要阶段；也充分体现长三角一体化同城化的进程，让大桥成为实现两地发展从理念到实践的圆满过程。
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焦点关注外高桥（集团）有限公司最先进入启东滨海工业园今年家上海企业抢滩启东崇启大桥是上海与江苏直

接对接的首座特大型跨长江大桥，国家发改委长三角区域规划综合组成员上海社科院城市化发展研究中心主任

郁鸿胜指出，崇启大桥建成通车将直接服务于长三角一体化和沿海发展两大国家战略。

原启东市大桥办总工程师李洪斌回忆说，年月，上海两会传出了在长江口规划建设沪崇启大通道的信息。年月

，时任上海市副市长的韩正率团赴南京，与以时任江苏省副省长梁保华为首的江苏代表团就沪苏条省际公路接

口问题进行会谈，双方就沪崇苏大通道接口放在启东与崇明之间达成共识。

启东市滨海工业园管委会副主任陆静涛说，作为崇启大桥立项后规划建设的第一个工业园区，他们得到了江苏

和上海两地领导的大力支持。”而最早进入这个园区的就是上海外高桥（集团）有限公司，年月，上海外高桥

（启东）产业园开工建设，规划用地亩。

中共中央政治局委员上海市委书记俞正声就沪苏这种合作模式曾批示：“希望上海各区县开发区借鉴和推广外

高桥保税区和启东跨江联动开发模式，积极走出去。

随着崇启大桥通车日期临近，抢滩启东的上海企业越来越多，今年签约的个项目中有家企业来自上海，其中超

亿元企业家，超亿元企业家。启东市水产加工业商会会长高海生经营好几家海鲜大酒店，他高兴地说：“要吃

海鲜，上海一小时经济圈还是来我们吕四吧，个多小时，便当得很，而且价钱起码比上海便宜%。上海中邦集

团副总裁高力平介绍说，中邦上海城在启东市中心规划建设家超五星酒店，上海一小时经济圈还有高档商务楼

，看好的就是崇启大桥通车后的高端客流。目前期楼盘已经开盘，虽然比启东约元/平方米的均价高出一些，但

上海一小时经济圈还是受到启东人的热捧，因为社区品质与上海没有区别。

同时提升现有个国家和省级开发区要素承载和产出能力，加速培育洋口临港工业区启东和海门滨海工业区等一

批新的增长极，做强承接上海产业转移的平台。

原文地址：http://jawcrusher.biz/xkj/xkpQShangHaiUOiTi.html
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